

Borges llama a cesar el desgaste de las competencias internas en la MUD

Autor Administrator

Thursday, 02 de July de 2015

Modificado el Wednesday, 01 de July de 2015

Elías Pino criticó que aún algunos no se decidan por la tarjeta única. "Es insólito que a estas alturas estemos aquí para ver quién la tiene más grande, como los adolescentes", dijo el historiador. Jesús Torrealba expresó su convicción de que la adopción de la tarjeta azul se resolverá "por unanimidad", aunque el debate aún sigue.

Borges recordó que Primero Justicia debió modificar su postura sobre la tarjeta única

ELVIA GÓMEZ | EL UNIVERSAL

Caracas.-El coordinador nacional de Primero Justicia, Julio Borges, dijo que dependerá de "la grandeza histórica" que demuestren los liderazgos aliados en la Mesa de la Unidad Democrática que el próximo 6 de diciembre la mayoría del país conquiste con su voto unitario las dos terceras partes de la Asamblea Nacional y que 2015 quede inscrito en la historia nacional como el año "en el que el pueblo venezolano le ganó al miedo y al totalitarismo".

Borges participó este miércoles en la instalación del Foro Venezuela, un espacio permanente de reflexión impulsado por la Fundación Juan Germán Roscio y la Fundación Justicia y Democracia. Participaron además en la actividad, que giró en torno a la urgencia de que se apruebe la tarjeta única de la Unidad de cara a las elecciones parlamentarias del 6D, el historiador Elías Pino Iturrieta y el secretario ejecutivo de la MUD, Jesús Torrealba.

El secretario de Doctrina de Primero Justicia, Juan Miguel Matheus, instaló el encuentro y destacó que la coyuntura nacional requiere de la dirigencia "una talla moral especial y no respuestas ordinarias".

Matheus insistió en que "hay que saber leer al país" y que presentar la postulación en alianza perfecta de los diputados de la Alternativa Democrática con la tarjeta única es dejar claro que existe un solo programa que es "la redemocratización del país". Expresó el también candidato a diputado por Carabobo, su esperanza de que "pronto se dará al país esa alegría" de anunciar que se llegó al acuerdo dentro de la MUD de la tarjeta única.

"El gran cambio es reencontrarnos"

Borges recordó que Primero Justicia debió modificar su postura sobre la tarjeta nica, pues siempre han sido partidarios del uso de colores y símbolos porque creen que parte de la crisis democrática se debió al debilitamiento de los partidos políticos.

Dijo que en esta ocasión es muy importante demostrar al país que la MUD no es sólo una alianza electoral sino que será "garantía de gobernabilidad". Refirió que en la reunión sostenida el martes por dirigentes de la Unidad con el presidente del Comité de Relaciones Exteriores del Senado de EEUU, Bob Corker, éste preguntó sobre qué haría la MUD con su mayoría parlamentaria en caso de alcanzarla. Aunque no lo precisó en su intervención, en el encuentro con Corker estuvieron, además de Borges, Delsa Solórzano (UNT), María Corina Machado (VV), Freddy Guevara (VP) y Juan José Molina (AP).

En su reflexión de hoy, Borges dijo que "de nada vale ganar si luego hay una división de tres grupos distintos" y por eso recalca que "el gran cambio que quiere el país es reencontrarse y el primer paso para eso es la unidad total", para atraer a sectores que se han "desprendido" del chavismo y buscan "recobrar la esperanza en algo".

"Si nos quedamos en el tablero de la confrontación, ese es el mejor favor que le podemos hacer al Gobierno. Para lograr el cambio tenemos que salir de esa trampa, todos tenemos que ceder y todos tenemos que cambiar, así la gente dará el paso", dijo sobre el apoyo necesario de los sectores no polarizados para alcanzar la mayoría calificada en la Asamblea Nacional.

"El país espera líderes que logren unir a Venezuela de nuevo en una sola patria, sin odios, sin venganza, sin retaliación, sin cacería de brujas", recalca Borges.

Las lecciones de la historia

El historiador Elías Pino Iturrieta expuso de manera cruda sus críticas a "la actitud irresponsable" de parte de la dirigencia de la oposición, porque a estas alturas, cuando faltan menos de seis meses para las elecciones parlamentarias, se están convocando foros para inducir a algunos que tomen una decisión que, a su juicio, ya debería estar tomada: la aceptación unánime de la tarjeta nica.

"Es insulto que a estas alturas estemos aquí para ver quién la tiene más grande, como los adolescentes. Son

discursos estables propios de los varones cuando están muchos", dijo Pino Iturrieta, en lo que fueron una serie de menciones, sin identificarlos por sus nombres o siglas, de la dirigencia de Voluntad Popular.

Today VP no decide si se acogerá a la tarjeta unitaria de la MUD y este miércoles, su coordinador, Freddy Guevara, abogado en una entrevista radial, por los beneficios que significará que la MUD vaya con "otras opciones", además de la tarjeta azul.

Pino citó, como lo había hecho antes Borges, la experiencia del plebiscito en Chile de 1988, cuando la oposición derrotó al dictador Augusto Pinochet. También, recordó la experiencia venezolana de 1952, cuando la mayoría del país "desobedeciendo a esa luminaria que fue Rómulo Betancourt", decidió desoír su llamado a la abstención.

"La historia puede dar lecciones (...) frente a una lectura errada de la realidad (...) le dimos tremenda paliza a Pérez Jiménez (...) No hizo falta un foro, la gente entendió que era el momento de tomar las cosas en serio", dijo el historiador, quien recalcó que "ante un Gobierno exhausto, pero sin escrúpulos, el único recurso nuestro es la unidad", dijo Pino.

La victoria cultural del chavismo

Jesús Torrealba, en su turno, fue más duro que el historiador en sus críticas hacia Voluntad Popular, también sin identificarlos por su nombre. Admitió que el debate sobre la tarjeta única en la MUD es un debate aún no concluido y expresó su convicción de que "va a terminar por unanimidad, sin arrinconados ni nadie que marche a trompicones".

Torrealba reivindicó lo acertada de la estrategia de la dirigencia de la MUD que en abril de 2013 decidió no salir a confrontar en las calles. Dijo que no fue decisión sólo de Henrique Capriles, aunque luego quienes estuvieron de acuerdo con él no le acompañaron en la defensa de esa postura, dijo.

"Entonces había un país partido por la mitad y una de esas mitades tenía el control de toda la violencia, legal e ilegal", dijo Torrealba, para quien un "llamado irresponsable" a la calle habría acabado con el país. Insistió en que la estrategia de seguir acumulando fuerzas fue la correcta, pues si en abril de 2013 la correlación estaba 50 a 50, hoy está 80 a 20 contra el Gobierno y reiteró que el compromiso hoy "es defender la victoria con todos los hierros, en las mesas y en las calles".

"Hoy es distinto, el malestar no es de un solo sector social, el malestar atraviesa transversalmente a todo el país", dijo el secretario ejecutivo de la MUD.

Comentó los argumentos que algunos partidos alegaron y alegan sobre "riesgos" y "sacrificios" si renuncian a sus

símbolos partidistas y dijo, en alusión a la intervención de Pino Iturrieta que "el problema va más allá de los devaneos adolescentes".

Torrealba dijo que el chavismo ha tenido "victorias culturales" como la de imponer en el ejercicio político "el juego suma cero" y citó como ejemplo de esta práctica que un sector de la MUD se hubiera arrogado en exclusiva la victoria de que el CNE hubiera fijado la fecha de las elecciones, como producto "de la huelga de fulano" o la presión internacional de un sector particular.

"Ese es un acto de mezquindad (...) Esa es una manera chavista de ver la vida", sentenció Torrealba, quien reiteró que la fijación de la fecha de las elecciones para el 6 de diciembre fue una victoria de todo el pueblo opositor. "Fue un logro de Fuenteovejuna", insistió.

Llamó a reflexionar sobre los motivos por los cuales la Unidad Lucha y dijo que "salir del Gobierno es sólo un detalle". Indicó que el fin ulterior es "construir un camino venezolano al primer mundo, con una economía libre y productiva, con una democracia funcional y transparente, pero para llegar a eso tenemos que tener un gobierno diferente y antes de eso, ganar la Asamblea Nacional".

Instó Torrealba a la dirigencia de la MUD a demostrar de aquí a las elecciones del 6D una conducción "cien veces mejor" que la demostrada hasta ahora. "No podemos pasar meses discutiendo quién va a ser el nuevo presidente de la AN", y afirmó que todos los aliados están "en la obligación de entenderse".

<http://www.eluniversal.com/nacional-y-politica/150701/borges-llama-a-cesar-el-desgaste-de-las-competencias-internas-en-la-mu>